

# 石西通信

練馬区立石神井西小学校  
学校通信 3月号  
令和3年3月1日発行

## これからの時代を生きる

校長 山口 義一



新しい生活様式を取り入れた6年生との会食

新型コロナウイルスによる臨時休業で始まった令和二年度も、いよいよ最後の月を迎えました。これまでの本校教育活動に対するご理解・ご協力に感謝申し上げます。

この一年間を振り返ってみると、新しい生活様式を取り入れた一年であったことに改めて気付かされます。

毎日体温を測り、一年中マスクをし、給食は、全員前を向いて無言で食べ、ソーシャルディスタンス、消毒、換気にいつも気を付けて過ごすようになりました。

一方、練馬区においてもIT化が急激に進み、学校外での会議や研修のほとんどが、現在はオンラインで行われるようになりました。そして、三年かけて全児童・生徒に貸与する計画だったタブレットPCが一気に導入され、本校でも子供たちが使い始めました。

コロナ禍にあって、色々な変化に

対応しながらの一年でした。日本でもワクチン接種が始まり、新型コロナウイルス感染症終息に向けての動きが加速することに期待しつつ、これからも学校での教育活動が継続できるよう、続けてご協力よろしくお願い致します。

令和二年度は、小学校においても、新学習指導要領の完全実施の年でもありました。新学習指導要領では、「言語能力」「情報活用能力(情報モラルを含む)」「問題発見・解決能力」等をあげ、各教科の特質を生かしながら育成を図ることが示されています。

また、情報活用能力については、「学習活動において必要に応じてコンピュータ等の情報手段を適切に用いて情報を得たり、情報を整理・比較したり、得られた情報をわかりやすく発信・伝達したり、必要に応じて保存・共有したりといったことができる力であり、さらに、このような学習活動を遂行する上で必要となる情報手段の基本的な操作の習得や、プログラミング的思考、情報モラル、情報セキュリティ、統計等に関する資質・能力も含むものである。」と示されています。

これからの時代を生きる子供たちには、このような資質・能力を育成することが求められており、そのためには、我々教師が「情報活用能

力」を育成するための指導力を身に付けなければなりません。本校の教員からは「新しいことに取り組むのはワクワクします。」という声も聞かれ、少しずつタブレットの活用に取り組んでいます。(来年度は、情報活用能力の育成に関する校内研究を行います。)ご家庭でもタブレットの充電、管理や利用ルール等についてのご協力よろしくお願い致します。

卒業が近づいてきました。今年も六年生との会食を行っています。こちらも新しい生活様式を取り入れて、応接室で市松模様に座り一緒に黙って給食を食べた後、マスクをして校長室に移動し色々な話をしています。

六年前、今の六年生と一緒に私は本校に着任しました。それから六年間、彼らと共に石神井西小学校で同じ時間を過ごしてきました。今年は、新型コロナウイルスの影響で、色々な行事ができなかったのは残念ですが、彼らは自分たちの置かれた環境の中で、最高学年としての責任をしっかりと果たしてきました。

校長室では、毎回、将来の夢について話してもらっています。自分の言葉でしっかりと語る六年生の姿に感心すると共に、これからの時代を生きる上で必要な資質・能力を身に付け、自分の夢の実現を目指していつてほしいと願っています。

### 中学校で頑張りたいこと 六年一組



数学と英語の勉強を頑張りたいです。  
 勉強で文字をきれいに書くことを意識する。  
 環境が大きく変わるので、新しい環境に慣れることを頑張る。  
 中学校で何か一つ打ち込むものを見つけない！  
 剣道部で全国大会に出るために練習を頑張ります。  
 英語演劇同好会に入り、みんなを楽しませたいです。  
 授業についていけないように、予習・復習をしたいです。  
 部活を頑張ります。どの部活に入っても全力でやりたいです。  
 勉強を頑張る。特に苦手な教科をできるようにする。  
 新しい環境に慣れて、勉強と部活動を両立して頑張ります。  
 勉強で、予習や復習をしっかりしていきたいです。  
 数学の勉強を毎日して、数学を得意にしたいです。  
 中学校では、成績を上げるために勉強を頑張りたいです。  
 中学校では、苦手な英語や数学を頑張りたいです。  
 中学校では、勉強をたくさんしてよい成績をとりたいです。  
 中学校では難しくなる勉強と部活を楽しみ、頑張りたいです。  
 中学校では部活も勉強もやれることを全力で頑張る、楽しみたい。  
 勉強を頑張りたいです。特に数学を頑張りたいです。  
 学習で、予習と復習をしっかりすることです。  
 授業で先生が書いたことだけでなく、言ったこともノートに写す。  
 サッカーのチームでスタメンになれるように頑張る。  
 新しい環境に適応し、部活にも積極的に取り組む。  
 中学校では勉強を頑張りたいです。  
 部活動を頑張りたいです。  
 数学を頑張りたいです。公式を多く覚えたいです。  
 中学校は勉強を頑張ります。  
 みんなのペースに追いついて、友達をつくる。  
 中学生になったら英検一級をとれるように頑張ります。  
 友達たくさんつくりたいです。数学楽しみたいです。  
 中学校で頑張りたいことは調理実習です。

### 6年生を送る会

#### 特別活動部

3月1日(月)の3校時に「6年生を送る会」を行います。今年一年間、石西小の顔として全校の先頭に立ち、大活躍してくれた6年生ももうすぐ卒業です。その6年生に対して、感謝の気持ちを伝えるために1～5年生、わくわく学級がメッセージを伝えます。今年度はコロナの影響もあり、ビデオ放送という形で行います。

そして、この会を計画・運営するのは次期、4・5年生の計画委員と各委員会の副委員長による児童会です。委員会が無くなり、話し合いができなかったり、内容がビデオ放送に変更したりする中、臨機応変に活動する子ども達の姿が印象的でした。

6年生にとって、石西小の楽しい思い出として心に残るような、すてきな会にしたいと思います。

### 卒業生を祝う会

#### 6年担任 久保 田中 堂脇

3月12日(金)に「卒業を祝う会」を行います。この「卒業を祝う会」は、今までお世話になった先生方や保護者の方に感謝の気持ちを表現する会です。今年度は内容を縮減して開催することとなりましたが、この一年間、多くの行事がなくなり、活躍の場が限られてしまった6年生にとっては大切な機会だと考えています。

卒業までいよいよ20日を切りました。「卒業式」の足音が少しずつ近付いてきて、6年間の感謝の気持ちを改めて実感しているようです。

今までのような内容ではないかもしれませんが、「今できること」に精一杯取り組む6年生66名にとって、小学校生活を彩る思い出の一つとなることを願っています。

### 卒業関連行事

#### 5年担任 川崎 山口

3学期に入り、5年生は6年生の卒業へ向けて、いろいろなことに取り組んでいます。シャクニーシーでは6年生からの引継ぎを行い、「6年生ありがとうの会」に向けて準備をしています。コロナ禍で、学年を越えて集まることができないため、例年と同じことはできません。6年生に感謝の気持ちが伝わる工夫を考えながら、準備を進めています。

3月1日に行われる「6年生を送る会」では、5年生の児童会が中心となり、会を企画から運営まで務めます。5年生だけで全体の行事を取り仕切るのは初めてですが、6年生のために少しでも良い会にしようと、話し合いを重ね、懸命に取り組んでいます。今年度は、各学年から6年生へのメッセージをビデオ撮影し、会の中で6年生に見てもらおう予定です。

そして、「卒業式」。3月から卒業式の練習が始まります。在校生代表として関わる責任の重みを感じながら、6年生の晴れの舞台をしっかりと目に焼き付けてほしいと思います。そして、4月からしっかりバトンを引き継げるよう頑張っていきます。

中学校で頑張りたいと 六年二組



書きぞめで金賞を取れるように練習を頑張る。  
 部活動と勉強を両立させたいです。  
 英語の予習、復習をしながら部活動を両立させる。  
 人のことを考えながら、課題に取り組む。  
 部活動と勉強の両立を頑張る。  
 部活動と勉強の両立を頑張りたいです。  
 苦手な数学・英語の学習を頑張りたい。  
 勉強を自主的に取り組んでいきたい。  
 中学校では、部活動と勉強の両立を頑張りたいです。  
 数学を復習して覚えられるように頑張る。  
 勉強や部活動を精一杯頑張る、苦手を無くす。  
 英語を頑張つて、英検2級に受かりたい。  
 勉強と部活動を両立させ、文武両道を目指す。  
 自主学習を自分から進んでやる。  
 課題だけでなく、自主学習も自分から進んでやる。  
 数学で正負の数を頑張る。  
 勉強と部活動の両立を頑張りたいです。  
 文武両道ができるようにしたい。  
 苦手な教科以外にも予習・復習を頑張る。  
 理系の学習を頑張る。  
 数学や国語の学習についていけるように頑張る。  
 遊びの時間と勉強の時間の区別をつける。  
 苦手な教科を一つでもできるようにする。  
 勉強と部活動の両立を頑張りたいです。  
 部活動と勉強を両立できるようにする。  
 部活動と勉強の両立を頑張りたいです。  
 勉強で遅れをこらえないように頑張る。  
 五教科の勉強を頑張る。  
 日本史、世界史の勉強を頑張る。  
 学習の復習を頑張りたいです。



1/2成人式

4年担任 荒金 犬飼

4年生は、総合的な学習の時間で「2分の1成人式をしよう」という学習に取り組みました。  
 ちょうど20歳の半分の10歳となる子供たちが、自分たちの過ごしてきた10年間の振り返りと、20歳に向けたこれからの10年間を見据え、自分自身を見つめ直す機会とするものです。  
 子供たちは、様々な経験を得て成長してきた10年間を振り返り、支えてきてくれた多くの人たちへの感謝とこれからの自分自身の在り方について、合奏「彼こそが海賊」と「2分の1成人の誓い」として発表をしました。  
 子供たちが、これからの自分自身にどのような未来を見出そうとしていくのか、とても楽しみにしています。

お知らせ・お願い

副校長

- パラリンピック観戦  
令和3年8月29日(日)6年生がパラ柔道を日本武道館に観戦に行きます。8月の日曜日ですが、6年生は授業日となります。
- まなびスペース(3~6年生対象)  
令和3年度は、月2回程度の水曜日放課後に実施します。(今年度は土曜日の午後に実施)新年度に参加申し込み票を配布しますので、希望する場合はお申し込みください。

主事室から

用務主事

私たち用務のメンバーは、我が校の子供たちが安全・安心して心地よく学校生活をおくれるように、学校内外の清掃、施設の点検・修理、草花の手入れなど、日々奮闘しております。  
 成長という花は、きれいな学校にしか咲かないという信念のもと、私たちは仕事を通じて子供たちの成長を見守り続けております。



春休みの生活

生活指導 川崎

一年間を終えた安堵感と、これから始まる新しい生活への期待感と少しの不安とで胸がふくらむ春休み。  
 6年生の皆さんは、卒業後から中学校入学までの2週間を、地に足を着けて準備を進めてほしいと思います。1~5年生の皆さんは、今年1年間を振り返り、興味関心のもてたことに取り組んだり、足りなかったところを補ったりして、4月からの新学期に備えてほしいと思います。  
 また、新型コロナの感染防止にも気を緩めずに取り組んでもらわなければいけません。日々の検温と手洗い、外出時のマスク着用、三密を避けるなど1年間頑張ってきたことを継続して、健やかに過ごしましょう。

# 3月の行事予定

『Tab』とは、タブレット操作練習の時間です。

日	曜	朝	ク委	学校行事	授業時数					
					1	2	3	4	5	6
1	月	全朝		安全指導 6年生を送る会・ありがとうの会	5	5	5	5	5	5
2	火	Tab			5	5	6	6	6	6
3	水	B6		※3-1は6時間授業	5	5	5	6	6	6
4	木	児集		児童集会	5	6	6	6	6	6
5	金	基礎			5	5	6	6	6	6
6	土									
7	日									
8	月	B6		保護者会 (1・2年)	5	5	5	6	6	6
9	火	B6		避難訓練 保護者会 (5年)	5	5	6	6	5	6
10	水	B6		保護者会 (3・4年)	5	5	5	5	6	6
11	木	Tab			5	6	6	6	6	6
12	金	Tab		卒業生を祝う会	5	5	5	5	5	6
13	土									
14	日									
15	月	全朝			5	5	5	6	6	6
16	火	Tab		保護者会 (わ)	5	5	6	6	6	6
17	水	B6		※3-1は6時間授業	5	5	5	6	6	6
18	木	Tab		保護者会 (6年)	5	6	6	6	6	5
19	金	Tab		タブレット回収 (6年生のみ)	5	5	6	6	6	6
20	土									
21	日									
22	月	なし			5	5	5	6	6	6
23	火	なし		大掃除 給食終 5時間授業	5	5	5	5	5	5
24	水	B4		修了式 卒業式予行	2	2	2	2	4	4
25	木	式		卒業式 (5・6年)					3	3
26	金			春季休業日始						
27	土									
28	日									
29	月									
30	火									
31	水			4/6 (火) 始業式						

## 3月の生活目標

### 『しめくくりをしっかりとしよう』

- すみずみまで掃除をしっかりとしよう
- 学習したものをきちんとまとめよう
- 普段できない所をきれいにしよう
- 身の回りの整理整頓をしよう
  - ・朝の検温をして、健康に過ごそう
  - ・手洗いをきちんとしよう
  - ・登校時間を守ろう



今年度も残りひと月となりました。学校では、次学年への引継ぎができるように、普段の清掃では手の届かない所もきれいにしていきます。

また、今年度、児童の持ち物を減らすために学校で預かっていた教科書等も教室移動のために持ち帰らせませす。教科書の中には図工や保健など2学年通して、地図帳は3学年通して使用するものがありますので、ご注意ください。各学年から出される学年便り等でご確認願います。

保護者の皆様にはこの1年、新型コロナウイルス感染防止をはじめ、子供たちの生活を支え、成長を見守っていただき、ありがとうございました。来年度もよろしくお願いいたします。